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令和６年度 第７回市長タウンミーティング概要 

 

と き：令和６年４月２１日（日） 

午後２時３０分～４時 

ところ：中央公民館 

参加者：９３人 

 

○市長あいさつ 

(市長より、令和６年度の施策・予算についての説明が行われました｡) 

 

○意見交換 

 

質問(市民) 

大荒田交通公園の樹木がだいぶ伐採・剪定されて、殺風景になりました。樹木

を剪定することと脱炭素にむけた取り組みは矛盾するように思えます。やはり

緑は大切だと思いますので、その点についてどのように考えていますか。 

また、大荒田交通公園には防犯カメラは設置されていますか。 

 

回答（市長） 

大荒田交通公園は、昨年度に大幅リニューアルする中で、樹木がうっそうとし

ているため減らしてほしいという要望が強くあたったため、思い切った伐採を

行いました。樹木には二酸化炭素を吸収して酸素を排出するという大切な働き

があるため、ジレンマを感じるところですが、周辺に住む方の要望や見通しの問

題もあり、そういった事情とのバランスをとりながら考えていく必要がありま

す。住み良いまちづくりに向けて、地元の方の声もよく聴きながら剪定等をして

おりますので、ご理解をいただければと思います。 

街なか防犯カメラは、町会に設置場所を選定していただき、プライバシーにも

配慮したうえで、現在１４０基が設置されています。公園に設置した町会もいく

つかありますが、大荒田交通公園には現在のところ設置されていません。設置し

てほしいという要望があれば、市の担当や町会にもお伝えしたいと思います。ま

た、市としては、犯罪件数の中で割合の多い自転車盗難の抑止のために、駅周辺

を重点とした防犯カメラ設置を検討しています。 
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質問(市民) 

孫が小学校に通っていますが、今はどこの家のトイレも洋式なので、学校の短

い休み時間に洋式が混んでいると和式の使い方がわからずに泣いてしまう子が

いると聞いています。これから４年間かけて洋式化するというのでは対応が遅

いのではないかと思います。どこの小学校も同じ状況だと思いますので、早急に

改修してほしいです。 

 

回答（市長） 

学校のトイレの洋式化が遅いというご指摘は真摯に受け止めたいと思います。

私が市長に就任してから、まず安全第一ということで建物の耐震化を行い、次に

熱中症対策として教室と体育館にエアコンを設置しました。そういうなかで並

行してトイレの改修も順次行ってきました。便器を洋式化するだけであれば費

用も少なくて済みますが、学校現場に確認すると明るさや臭気の課題もあるた

め、全体的な改修を進めていく考えです。施工業者の確保も含め、４年間で全部

実施するのも相当思い切った内容となっており、順次改修を進めてまいります

ので、ご理解をいただければと思います。 

 

 

質問(市民) 

街なかからごみ箱がなくなって久しいですが、ないと不便に感じています。市

民公園の桜祭りの時は公園にごみ箱が設置されますが、それ以外の時はせっか

く桜を楽しんでも、たくさんゴミを持って帰らなければいけません。また、町の

中でごみを捨てたいと思っても、蕨駅の構内に入らないとごみ箱がないので捨

てられません。いろいろな所にごみ箱を設置して欲しいと思いますが、まず市民

公園からごみ箱を設置してはいかがでしょうか。 

 

回答（市長） 

以前はマナーを守って使っていただく前提で公園にごみ箱が設置されている

ことは普通でしたが、実際には回収日でない家庭ごみを持ち込んだりする事例

が増えてしまったため、現在は設置していない経緯があります。 

桜の季節に限定して設置するとしても、違う地域から桜を見に来る人のごみ

であふれてしまって、地元の人が大変な思いをするなどの課題があります。南町

桜まつりも以前に比べて宣伝をしないことにしたり、夜は電気を消したりする

ことで、ずいぶん人が減ってきています。こういった地域との共存という観点で

考えると、公園にゴミ箱を置くのは課題が多いと思いますので、要望として承り

ます。 
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質問(市民) 

私は外国籍の人たちと交流する活動をしていますが、ヘイトスピーチが増え

てきています。過去には中学校のフィリピン籍の女の子や、芝園団地の中国籍の

人へむけて、日本から出ていけという心無い言葉を浴びせるような運動があり

ました。最近も、クルドの人々に対して、出て行けというような運動があります。 

娘の通っている学校にも外国がルーツの子どもがたくさんいます。外国の方

が多く住む街なので、そういったヘイトスピーチに対する何らかの規制が必要

だと思います。子どもたちが安心して住める街づくりにつながっていくと思い

ますので、検討をお願いします。 

 

回答(市長) 

インターネット上や、塚越から川口エリアにおいてヘイトスピーチと言われ

るような運動があり、それに反対する方々もいて、時に騒然となるような良くな

い状況があることは認識しています。ヘイトスピーチ、差別的な発言というのは

絶対に許されないものであり、社会全体としてどうなくしていくかを考えたと

きに、規模の大きな政令指定都市である川崎市では禁止条例があり、また、埼玉

県知事もヘイトスピーチは許されないということを、最近の記者会見で表明し

ています。やはり、蕨市単独というよりも埼玉県や川口市など、より広域的な範

囲で連携をしながら考えていきたいと思います。 

 

 

質問(市民) 

市立病院移転後の跡地はどのようになるのでしょうか。 

 

回答(市長) 

移転建替え方針が３月に正式に決まったばかりであり、跡地をどうするかは

これから検討するという段階です。ただ、病院を建て替えるために予算が多くか

かるからといって、土地を売却するということは考えていません。蕨市にとって

は貴重な広い空閑地ですので、将来的な活用方法について市民や地元の皆さん

の声を聴きながら、慎重に考えていきたいと思います。 

 

 

質問(市民) 

蕨駅西口再開発に際して、蕨市のシンボルになるようなもの、例えば大ケヤキ

のところに蕨城のモニュメントを設置したり、周辺に宿場町に関連したメニュ

ーを扱う飲食店などができれば、賑わいの創出になるのではないかと思います。 
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回答(市長) 

蕨市を盛り上げるためのアイデアをいただくのはとても大事なことだと思っ

ています。蕨駅西口再開発事業としては、すでに工事が始まっている段階となっ

ており、駅を降りた時にある大ケヤキは、蕨に帰ってきたことを皆が実感できる

シンボルとして残そうという計画になっています。今後も蕨市のシンボルや特

徴を大事にして街の活性化に取り組んでいきたいと思います。 

 

 

質問(市民) 

昨年、緑川に特定外来生物が繁殖し、市議会でもとりあげていただき、埼玉県

に駆除をしてもらいましたが、また再発する恐れがあります。緑川の両岸のフェ

ンスが改修されたり、除草されたりしていますが、作業する人に詳しく説明しな

いと残存してしまいます。一級河川は埼玉県の管轄の事業かもしれませんが、蕨

市でも監視するなどの対応をお願いします。 

 

回答(市長) 

河川については埼玉県で管理しており、市としては市民や町会の皆さんから

の声を県に伝えて対応をしてもらっている状況です。水辺で自然があるという

場所は蕨市にとっては貴重なので、市としても関心を持っていきたいと思いま

す。また、外来生物のナガミヒナゲシという花が生態系に悪影響があるというこ

とで、以前から広報等で啓発をしており、こういった側面からも自然環境を守っ

ていきたいと考えています。 

 

 

質問(市民) 

夫が入院して一人で生活するようになり、水道を使う量が減ったと思うので

すが、水道料金が変わらないのはなぜですか。 

 

回答(市長) 

２か月分の水量が 20㎥に満たない使用量ですと、基本料金内となり料金は変

わらない仕組みになっておりますので、ご理解をいただければと思います。 

 

 

※ご質問いただきました内容に関して、担当課の確認など、その場でお答えでき

なかった内容を、加筆・修正して公開しています。 


